



Apéndice 2. Entrevista realizada al Presidente de la residencia geriátrica Fundación

Gabriel Pastor

1. Actualmente ¿Cuál es la necesidad principal que genera un adulto mayor?

La necesidad mayor que genera un anciano es su capricho.

2. ¿Cuál considera que es el problema más grave que se está viviendo actualmente con los adultos mayores en nuestro país?

El problema más grave que se vive en la actualidad es que no se cuenta con los suficientes cimientos para darle al anciano una buena calidad de vida, pues las familias trabajan y esto genera que ya no les den la afección necesaria, no tienen donde recibirlo. También de acuerdo a la economía de los hogares, pues muchas de las personas que están aquí es por que no tienen quien los pueda mantener, darles su alimento y estar al pendiente de ellos.

3. ¿Cómo y cuándo surge la Residencia Geriátrica Gabriel Pastor?

Surge como una inquietud social de Don Gabriel Pastor Gomila, el inició el proyecto de construir instalaciones donde se pudiera atender a personas de la tercera edad. El propio Sr. Gabriel Pastor, el 16 de Noviembre de 1951, redactó las bases constitutivas de “FUNDACION GABRIEL PASTOR“, para que funcionara como Institución de Beneficencia Privada, cuyo objeto seria la creación y sostenimiento en esta ciudad, de una Casa-Hogar para ancianos desvalidos. El mismo se encargo de todo lo



APÉNDICES

relacionado con la construcción del edificio y del equipamiento del mismo, dotándolo de lo necesario para proporcionar un eficaz y cómodo servicio para sus residentes.

4. *¿Qué servicios ofrece la Residencia Geriátrica Gabriel Pastor?*

Los servicios con los que contamos son: alojamiento, alimentación, atención médica, medicinas, tratamientos de rehabilitación, servicio dental, sesiones de psicología, entretenimientos, sala de belleza, servicios religiosos y funerarios.

5. *¿Quiénes trabajan en ella?*

Aproximadamente son 50 personas, entre 30 afanadoras, 4 jardineros, 3 veladores, 6 enfermeras, 3 en cocina.

6. *¿Quién rige a la residencia geriátrica?*

Un geriatra, aunque desgraciadamente en nuestro país no existe dentro de la medicina el que los médicos se especialicen en esta área. El envejecimiento poblacional actual provoca una demanda de servicios geriátricos a nivel mundial nunca visto antes, y aquí en México aún no se tiene conciencia de esta problemática.

7. *¿Qué diferencia a la Fundación Gabriel Pastor de otras residencias geriátricas?*

Me deja presumir... La verdad no hay otra como esta, por las instalaciones y el servicio que ofrecemos. Tienen profesor de Tai Chi, billar, lotería, van a circos, Africam, los llevan a comer fuera, al cine.



APÉNDICES

8. ¿Qué limitaciones tiene la Residencia Geriátrica?

No tiene ninguna limitación, cuenta con todos los servicios necesarios, para atender a los residentes.

9. ¿Con cuantas habitaciones cuenta?

Contamos con 5 pabellones cada uno con capacidad de 30 personas, también están los departamentos individuales..

10. ¿Cuál es el cupo máximo de residentes?

Contamos con una capacidad máxima de 250 personas.

11. Actualmente cuántos residentes habitan?

Actualmente tenemos una población de 70 residentes, hemos llegado a tener cerca de 200 residentes. Un pabellón para treinta personas ahora lo tenemos vacío, la mayoría de los departamentos se encuentran también vacíos.

12. ¿Cuáles son los requisitos para recibir al adulto mayor?

Los requisitos que solicitamos para aceptar al adulto mayor es que cuente con un seguro hospitalario, la gran mayoría de los residentes están afiliados al IMSS; que exista una persona que se haga responsable en caso de que le llegue a pasar algo, que tenga un seguro funerario.



APÉNDICES

13. ¿Cuál es el número de residentes por enfermera?

No hay un número de enfermeras por residente las 6 enfermeras se hacen cargo de todos.

14. ¿Cuentan con un plan alimenticio adecuado a las necesidades del paciente?

Todos los alimentos son bajos en azúcares y bajos en grasas, para todos es igual.

15. ¿Cuál es la cuota mensual por persona?

Pues hay quienes pagan \$700, \$1,400 y otros que pagan hasta \$8,000, tenemos 15 residentes que no pagan ni un peso, son lo que llegaron con las monjitas. Los residentes se responsabilizan de comprar su ropa.

16. ¿Cuánto es el presupuesto semanal para la compra de alimentos?

No tenemos ese tipo de información.

17. ¿Qué opina sobre obtener los alimentos de una empresa especializada en alimentación para adultos mayores, el cual tendría un costo de \$20 por alimento, reduciría costos de personal de cocina, gas, luz, compra de alimentos y sería una alimentación balanceada y con buen sabor.

Es muy caro los que pagan \$1,700 no les alcanzaría.